



Nouvelles des initiatives



Un pôle de médiation pour faire cohabiter les habitants et la faune sauvage en Nord-Isère

Depuis mars, l'**Association Porte de l'Isère Environnement** (Apie) propose un pôle de médiation pour aider les habitants à cohabiter avec la faune sauvage. « On s'occupe essentiellement des chauves-souris et des serpents, qui peuvent poser des problèmes de cohabitation dans les maisons et les jardins », explique Fanny Richard, chargée d'études naturalistes à l'Apie. Si un habitant découvre une colonie de chauves-souris dans son grenier, les médiateurs et médiatrices apportent des solutions concrètes pour éviter qu'elle ne se faufile plus loin dans la maison, ou des techniques pour résoudre les éventuels problèmes de salubrité. « L'idée, c'est de faire mieux accepter ces espèces pas toujours bien perçues. On peut très bien cohabiter si on a les bonnes infos », rassure Fanny.

04 74 95 71 21 • 06 56 68 57 60
sos.faune-sauvage@apie-asso.net

À Francheville, Le Courtil de Lucile ramène l'agriculture bio en ville

Dans l'Est lyonnais, **Le Courtil de Lucile**, une microferme permacole de 1 200 m², prend racine au cœur de l'écocentre du Châtelard. Lucile Delorme a choisi Francheville pour s'installer, là où les habitations dominent. « Je cherchais un espace urbain et dynamique pour ramener la nature près des habitants et les reconnecter à leur alimentation », explique l'ingénieure agronome, désireuse de sensibiliser à l'agriculture bio en ville. « J'ai entendu parler d'agriculture urbaine très tard, pourtant c'est très plaisant de savoir qu'en partant d'une graine, on peut avoir une courgette de deux kilos », s'amuse Lucile. Seule à travailler à la main les légumes de saison et aromates, elle se lance également dans la vente directe de ses produits pour rencontrer les Franchevillois curieux.

41, route du Bruissin - Francheville
lecourtildelucile@gmail.com
le-courtil-de-lucile.fr



Pierre Feuille Vélo lance des ateliers de réparation mobile à Val d'Oingt et aux alentours

Val d'Oingt a enfin son propre atelier de réparation vélo participatif, solidaire... et mobile ! Fondé par Jean Mercier, Antoine et Eulalie Courcelles, **Pierre Feuille Vélo** propose des ateliers à Val d'Oingt et aux alentours. Ce groupe d'amis passionnés diagnostique les problèmes et procède aux réparations à prix libre, tout en faisant participer les cyclistes. « À Lyon, nous faisons partie de l'atelier **Change de chaîne**, installé à Vaise. Dans la même lignée, ce projet est notre façon de favoriser la mobilité douce dans le Beaujolais, où tout reste à faire en la matière. » Après avoir organisé un premier atelier au Bois d'Oingt en avril, ces anciens Lyonnais veulent désormais recruter de nouveaux bénévoles. Leurs prochains objectifs ? Organiser des ateliers une fois par mois et obtenir un local pour le réemploi des vélos cassés et des pièces détachées.

atelierpfv@gmail.com

Partez à la découverte des initiatives citoyennes qui naissent aujourd'hui et construiront demain une société écologique, solidaire et démocratique !

Une recyclerie ouvre à Corbas

Le 1^{er} avril, **Corbas Solidarités** a ouvert une recyclerie à la Villa des Terreaux. « *On fait recirculer les objets, en incluant des personnes démunies dans la boucle* », explique Nicole Barde, la référente. Les dons de vaisselle, petit électroménager et matériel de puériculture sont revendus à bas coût, puis les fonds sont redistribués à des personnes aux faibles revenus. « *On s'est rapprochés du Centre Communal d'Action Sociale de Corbas. Ce sont eux qui distribuent les fonds, sous forme de bons à réutiliser dans la recyclerie.* » L'association s'occupe aussi de mettre en relation les Corbasiens qui chercheraient d'éventuels frigos, machines à laver ou fours, avec des personnes qui ne les utilisent plus.

[Villa des Terreaux](#)
[12, chemin des Terreaux - Corbas](#)
[Ouvert le premier samedi du mois et les lundis, de 9h à 11h](#)
[06 33 82 36 42](#)
[Facebook : Corbas Solidarités](#)

La Pépinière d'initiatives d'Anciela fête ses 10 ans

Jeudi 6 juin, la Pépinière d'initiatives d'**Anciela** célèbre son dixième anniversaire lors d'une soirée au CCVA de Villeurbanne réunissant porteurs et porteuses d'initiatives, partenaires, accompagnateurs et accompagnatrices, ainsi que toute la communauté d'Anciela, lecteurs et lectrices du magazine compris ! Depuis 2014, 1 200 personnes ont été accompagnées et ce sont 200 initiatives qui sont suivies chaque année. « *On espère renforcer cette communauté, et recevoir encore plein de demandes d'accompagnements pour des initiatives inspirantes et utiles pour une société plus écologique et solidaire* », sourit Lucille Perrin, coordinatrice de la Pépinière. Pour mettre en lumière la force de mobilisation de la Pépinière, une exposition présentera les initiatives écologiques et solidaires accompagnées depuis 10 ans.

fanny.viry@anciela.info

Un atelier de bricolage participatif autour du bois ouvre ses portes à Villeurbanne

L'Atelier des Ponts, un atelier de bricolage participatif, vient de s'installer à Villeurbanne, dans le quartier de Cusset, avec une spécialité : le bois. Un pied de table à réparer ou une étagère à fabriquer ? Le local dispose d'outils électroportatifs et d'outillages spécifiques au travail du bois pour que chacun et chacune puissent réaliser leurs projets. L'autre spécificité de ce nouveau lieu, c'est l'entraide. « *Les participantes et participants viennent avec leurs idées et les bénévoles les accompagnent* », souligne Théo Fatséas, l'un des créateurs de l'atelier, avant de préciser : « *Il n'y a pas pour autant besoin d'être un expert en menuiserie pour intégrer l'équipe* », car l'intérêt réside dans le fait de progresser ensemble.

[24, rue de Venise - Villeurbanne](#)
[Facebook : Atelier des Ponts - Association de bricolage à Villeurbanne](#)

Coup de pouce

On The Green Road lance un appel aux dons

Jusqu'au 30 juin, **On The Green Road** espère récolter assez de dons pour continuer à aider les explor'acteurs et explor'atrices à imaginer des voyages moins polluants. « *On accompagne aussi les voyageurs qui souhaitent transformer leur périple en un outil de sensibilisation, via des documentaires ou des expos photos. L'idée, c'est qu'ils acquièrent gratuitement les techniques auprès de formateurs et formatrices expérimentés* », explique Antoine David, responsable du pôle accompagnement des voyageurs et voyageuses. Alors pour soutenir l'émergence de nouveaux récits de voyages engagés, rendez-vous sur HelloAsso.

[HelloAsso : On The Green Road](#)
antoine@onthegreenroad.com



On The Green Road



Surfrider Rhône

7 140 mégots ramassés par Surfrider

Dimanche 5 mai, lors d'une collecte de déchets, 40 participants et bénévoles de **Surfrider Rhône** ont ramassé 7 140 mégots en parcourant seulement 800 mètres sur les quais du Rhône. Le ramassage de ces mégots a évité la pollution de 3,5 millions de litres d'eau. « Il y a quelques années, on retrouvait beaucoup de pailles et de verres jetables. Depuis l'interdiction du plastique à usage unique, ce sont surtout des mégots, moins visibles mais lourds de conséquences », constate Florence, bénévole. « 80 % des déchets retrouvés dans les océans proviennent des terres. Les plages ne sont que le sommet de l'iceberg, les actions doivent aussi se concentrer sur les berges de fleuves », rappelle-t-elle.

Facebook : Surfrider Rhône

Coup de pouce

Florence Gault lance un crowdfunding pour le podcast *En un battement d'aile*

Jusqu'au mercredi 3 juillet, Florence Gault lance une collecte de fonds sur la plateforme **Kisskissbankbank** pour financer la deuxième saison de son podcast *En un battement d'aile*. Partant à la rencontre d'acteurs et d'actrices de la transition écologique et solidaire, la journaliste indépendante pourrait, grâce à ce financement, continuer d'informer sur les solutions existantes aux enjeux écologiques. En parallèle du crowdfunding, elle souhaite renforcer la notoriété du média : « Mon objectif dans les prochains mois est également de faire reconnaître le podcast comme un site d'information en ligne en l'adossant à un site internet d'information », souligne-t-elle. L'objectif du financement participatif est de récolter 3 000 euros pour concrétiser le projet.

06 76 64 57 24

florencegault83@gmail.com



Kaypacha

En balade inspirante entre Rhône et Saône !

Le 29 juin, **Kaypacha** organise sa deuxième Grande Rando, au départ de la Darse de Confluence, et jusqu'à l'Île Barbe. 12 kilomètres entre Rhône et Saône ponctués de rencontres avec des acteurs locaux. Les randonneurs et randonneuses découvriront l'histoire des deux fleuves avec le Musée Gagne, observeront la biodiversité avec **Odysseus 3.1** ou encore, discuteront conflits d'usages de l'eau et aménagements des berges avec des scientifiques. « Rencontrer des personnes inspirantes, qui ont une approche différente d'une même thématique, permet aux marcheurs d'échanger pendant la randonnée sur ce qui suscite chez eux et les possibilités de s'engager par la suite », commente Célia Guizard, cofondatrice de Kaypacha.

contact@kaypacha.fr
kaypacha.fr



Vous connaissez des initiatives et des événements intéressants ?

Partagez-les avec nous sur : actus@anciela.info